

La incorporación de la historiadora se efectuó ayer en el Instituto de Chile

Lucía Santa Cruz es la cuarta mujer académica de Ciencias Sociales

En 58 páginas se refirió a *Edmund Burke, dos siglos después*, abordando el pensamiento del filósofo inglés sobre la revolución francesa. Luego fue recibida por el miembro Arturo Fontaine Aldunate.

Es la cuarta mujer que se incorpora como Miembro de Número de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Políticas y Morales del Instituto de Chile se convirtió ayer la historiadora Lucía Santa Cruz Sutti.

Anteriormente, las educadoras Amanda Labarca e Hélma Salas, y la abogada Adriana Olguín de Baltra habían sido incorporadas a esa academia.

El acto, que se realizó en la sede del Instituto de Chile, fue presidido por el presidente de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Juan de Dios Vial Larrain, y contó con la presencia de miembros de las distintas academias del Instituto, historiadores, intelectuales. También se encontraban presentes Juan Luis Ossa, esposo de la historiadora, y sus tres hijos.

Biografías y memorias

Lucía Santa Cruz es titulada en Historia en la universidad de Londres, y master en Filosofía de la universidad de Oxford. En esa ocasión, su tesis trató sobre la influencia de la Ilustración en Manuel de Salas.

Posteriormente se desempeñó como ayudante de investigación para las memorias políticas del ex canciller, Lord Butler, y como investigadora del Departamento de Sociología del Bedford College de la universidad de Londres.

Entre sus trabajos de esa época destacan una serie de investigaciones de importantes personajes contemporáneos, como la



La historiadora Lucía Santa Cruz fue recibida como nueva académica del Instituto de Chile.

preparación del material para una biografía de Winston Churchill, y la asistencia en los trabajos de Lord Chalfont para la biografía del mariscal Montgomery.

A su regreso a Chile, ingresó como profesora titular de Historia Moderna Universal en el Instituto de Historia de la universidad Católica. Fue co-autora de tres ensayos sobre la mujer chilena publicados por la editorial Universitaria, y de la colección de ensayos *The British eccentric*, publicados en Inglaterra.

El discurso de incorporación de Lucía Santa Cruz, de 58 páginas, versó sobre *Edmund Burke, dos siglos después*.

En él abordó la teoría de los derechos, y el concepto de democracia e igualdad de ese filósofo inglés del siglo XVIII.

—A fines de este año se cumplen 200 años de la primera publicación de *Las reflexiones sobre la revolución en Francia* de

Burke. Escogí a Burke como tema de incorporación, porque es un pensador importante en Occidente, pero poco conocido en Chile", informó la nueva académica a *La Epoca*.

Criticas a la revolución

En su disertación, Lucía Santa Cruz se refirió a las teorías del filósofo británico como fuente de origen de cierta vertiente de pensamiento liberal y conservador. Asimismo, destaca las críticas que este pensador hizo a la revolución francesa, por cuanto consideraba que ese movimiento revolucionario significaría la destrucción de los pilares de la sociedad: la religión, la tradición, la propiedad.

—Burke estimaba que los franceses, en aras de una libertad abstracta sacrificaban los derechos concretos de la sociedad", dijo la historiadora.

Posteriormente, Lucía Santa Cruz fue recibida por el académico de número, abogado Arturo

Fontaine Aldunate, quien enfatizó "el brillo de su talento y el fervor de su pasión intelectual".

Asimismo, se refirió a la intervención de la historiadora destacando que "Lucía Santa Cruz destaca en primer término el hecho que Burke admira y denuncia el alcance explosivo de la revolución francesa, como extrema consecuencia de la Ilustración".

Finalmente, el académico Arturo Fontaine Aldunate expresó que "el discurso de incorporación ha recorrido con fidelidad el complejo trazado de las ideas de Burke y dado con el núcleo esencial de ellas. Sin sortear sus aparentes contradicciones y sin tampoco acarrear aguas para los molinos contingentes de esta hora, Lucía Santa Cruz ha mantenido la objetividad, mérito siempre raro y difícil, pero mayor aún cuando es el caso de analizar a un luchador político".

Lucía Santa Cruz es la cuarta mujer académica de Ciencias Sociales [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lucía Santa Cruz es la cuarta mujer académica de Ciencias Sociales [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)